



Starke Leitung
Starke Kita

Impuls- und Reflexionsfragen: Das Leitbild und das Bild vom Kind

Die Kita-Konzeption gibt Außenstehenden wichtige Informationen zum Leitbild einer Einrichtung sowie zur pädagogischen Sichtweise auf das Kind. Daher ist es wichtig, bei der Entwicklung oder Überarbeitung der Konzeption als Team eine gemeinsame Haltung zu diesen Themen zu entwickeln. Die folgenden Impuls- und Reflexionsfragen zum Leitbild und zum Bild vom Kind unterstützen Kitas bei der inhaltlichen und pädagogischen Ausrichtung der Konzeption.

Reflexionsfragen

1. Wie würden Sie das Leitbild Ihrer Einrichtung in einem Satz zusammenfassen?
2. Wie würden Sie das Bild vom Kind Ihrer Einrichtung in einem Satz zusammenfassen?
3. Wer war an der Erarbeitung des Leitbildes/des Bildes vom Kind Ihrer Einrichtung beteiligt? Arbeiten diese Kolleg:innen noch immer in Ihrer Einrichtung?
4. Greifen Sie das (Ihr) Bild vom Kind aktiv im Rahmen von Aufnahmegesprächen auf? Sprechen Sie hier auch über das Bild vom Kind aus der Perspektive der Eltern, Familien und Erziehungsberechtigten? Was tun Sie, wenn diese beiden Vorstellungen kindlichen Daseins weit auseinanderdriften?

Impulsfragen

1. Nehmen Sie einen Konzeptionstag oder eine Teamsitzung zum Anlass, um gemeinsam zu prüfen: Welches Leitbild und welches Bild vom Kind vertritt Ihre Einrichtung laut Konzeption nach außen?
2. Nehmen Sie einen Konzeptionstag oder eine Teamsitzung zum Anlass, um herauszufinden: Welches Bild vom Kind vertreten Sie und Ihre Mitarbeiter:innen persönlich und welche Ziele und Werte leiten Sie in Ihrer pädagogischen Arbeit?
3. Nehmen Sie dies ebenfalls zum Anlass, um Ihr Leitbild und Ihr Bild vom Kind kritisch zu prüfen: Ist beides deckungsgleich mit Ihrer tatsächlichen pädagogischen Arbeit?
4. Veranstalten Sie einen Themen-Abend/einen Themen-Nachmittag/ein Themen-Frühstück für Eltern, Familien und Erziehungsberechtigte zum Thema "Das Bild vom Kind". Nutzen



Sie diesen Anlass, um ihnen das abstrakte Konzept praktisch näherzubringen und um zu demonstrieren, wie sich das Bild vom Kind Ihrer Einrichtung praktisch in Ihrer pädagogischen Arbeit äußert. Wenn Sie neue Kinder in erster Linie zu einem bestimmten Zeitpunkt im Jahr aufnehmen, können Sie dies als Anlass für ein erstes Treffen mit allen neuen Eltern, Familien und Erziehungsberechtigten nutzen. Denkbar ist die Durchführung aber auch für Eltern, Familien und Erziehungsberechtigte, die bereits in der Einrichtung sind.